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hAbITAÇãO

Daniel Vilela participa de lançamento
da nova fase do Minha Casa Minha Vida

O vice-governador 
de Goiás, Daniel 
Vilela, partici-

pou nesta quinta-feira 
(13/07), em Brasília (DF), 
da cerimônia que marca 
a nova fase do Programa 
Minha Casa Minha Vida. 
A expectativa é de que a 
ação possibilite a cons-
trução de mais de 4 mil 
imóveis e se some a pro-
gramas executados pelo 
Governo de Goiás por 
meio da Agência Goiana 
de Habitação (Agehab). 

“Goiás avança nos pro-
gramas sociais, em espe-
cial o de habitação. Junto 
aos municípios, o Gover-
no de Goiás vai buscar 
recursos para ampliar o 
acesso à moradia”, desta-
cou Daniel Vilela, que es-
teve na cerimônia repre-

sentando o governador 
Ronaldo Caiado.

Após a solenidade de 
sanção da lei, o presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva 
falou sobre a necessidade 
de investir em políticas 
públicas habitacionais: “Há 
um déficit habitacional 
crônico no país. E o preço 
do aluguel é um mal na 
vida do trabalhador”.

O Ministro das Cida-
des, Jader Filho, salientou 
que a iniciativa “não tem 
paralelo no mundo”. Se-
gundo o líder da pasta, a 
nova fase do Minha Casa 
Minha Vida é o maior 
programa habitacional 
já feito no país, com no-
vas regras para retomada 
de imóveis e democra-
tização de crédito para 
diversas faixas de renda. 

“Sua estratégia e dinâmi-
ca geram emprego, mo-
vimentam a economia e 
demonstram notoriedade 
dentro da política nacio-
nal”, destacou o ministro. 

Em Goiás, o problema 
habitacional é combatido 
pelo Estado com progra-
mas como Pra Ter Onde 
Morar – Construção, que 
promove a entrega de 

casas custo zero; Pra Ter 
Onde Morar – Aluguel 
Social, que destina R$ 
350 mensais, por 18 me-
ses, à população de baixa 
renda; e o Pra Ter Onde 

Morar – Crédito Parceria, 
subsídio para o financia-
mento de imóveis, que 
inclui entre os beneficiá-
rios mulheres vítimas de 
violência doméstica.

expectativa é que o programa 
possibilite a liberação de mais 
recursos para construção de moradias 
populares e combate ao déficit 
habitacional no estado Vi

ce
-G

ov
er

na
do

ria
 e

 S
ec

om

ALEGO

Projetos de dois deputados visam instituir o “CastraMóvel”, 
veículo adaptado para castração de pets no Estado de Goiás
O deputado José Machado 
(PSDB) apresentou o pro-
jeto de lei nº 1179/23 que 
foi anexado ao projeto nº 
638/23 de autoria do depu-
tado Charles Bento (MDB) 
que visa criar no Estado de 
Goiás o Programa de Castra-
ção de Animais em situação 
de vulnerabilidade por meio 
do Castramóvel.

O objetivo do programa 
é promover a castração de 
cães e gatos em situação 
de desamparo, garantindo 
a saúde e o bem-estar ani-

mal, além de contribuir para 
o controle da população 
desses animais. A execução 
do Programa será realiza-
da por meio de unidades 
móveis de atendimento ve-
terinário, denominadas de 
Castramóvel, que deverão 
ser equipadas com todo o 
material necessário para a 
realização de procedimen-
tos de castração, como me-
sas de cirurgia, aparelho de 
anestesia inalatória, balança 
para pesagem dos animais 
e outros materiais cirúrgi-

cos e equipamentos que se 
fizerem indispensáveis ao 
procedimento.

A ação será coordenada 
pela Secretária de Estado 
de Saúde, em parceria com 
as secretarias municipais 
de saúde, de acordo com a 
necessidade de cada região. 
A castração será de forma 
gratuita e deverá ser rea-
lizada em conjunto com a 
realização de campanhas 
educativas sobre a im-
portância da castração e 
cuidados necessários com 

os animais de estimação. 
Terão prioridade no aten-
dimento as famílias cadas-
tradas no CADÚnico ou em 
outros programas sociais 
do Estado de Goiás.

A castração de cães e 
gatos evita o abandono e 
sofrimentos de animais, o 
número de animais de esti-
mação em condição de vul-
nerabilidade mais do que 
dobrou no Brasil entre os 
anos de 2018 e 2020. Esse é 
um dos resultados da mais 
recente pesquisa Animais 

em Condição de Vulnera-
bilidade (ACV), realizada a 
cada dois anos pelo Insti-
tuto Pet Brasil (IPB).

A justificativa do projeto 
ressalta também que no Es-
tado de Goiás  vem se ob-
servando um aumento sig-
nificativo, o que tem gerado 
diversos problemas, tais 
como a transmissão de do-
enças, uma vez que animais 
sem os devidos cuidados 
são potenciais transmisso-
res de inúmeras enfermi-
dades, trata-se, portanto, de 

uma questão de saúde pú-
blica, uma vez que a saúde 
humana está intimamente 
ligada à saúde dos animais, 
sendo que conforme dados 
da Organização Mundial da 
Saúde, 75% das novas en-
fermidades que afetam a  
saúde humana na última 
década foram causadas 
por patógenos de origem 
animal. A propositura se 
encontra na Comissão de 
Constituição, Justiça e Re-
dação, aguardando ser dis-
tribuído ao relator.
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autonomia dos estados

Entidades empresariais reforçam apoio à 
posição de Caiado sobre Reforma Tributária

o governador Ronal-
do Caiado recebeu, 
nesta quinta-feira 

(13/07), representantes do 
Fórum das Entidades Em-
presariais de Goiás (FEE), 
no Palácio das Esmeraldas, 
em Goiânia. Em pauta, o 
texto da Reforma Tribu-
tária, que foi aprovado na 
Câmara dos Deputados e 
agora segue para o Senado 
Federal. O grupo demons-
trou preocupação com a 
perda de competitividade 
do setor privado goiano e 
manifestou apoio à lide-
rança de Caiado na defesa 
do pacto federativo.

O chefe do Executi-
vo estadual alertou que 
o texto foi aprovado às 
pressas pela Câmara dos 
Deputados, sem a devida 
discussão, e que será ne-
cessário aumentar a arti-
culação no Senado para 
reduzir os danos à auto-

nomia dos estados. “Te-
nho toda disposição de 
continuar essa luta com 
cada um de vocês. Podem 
ficar tranquilos que, da 
nossa parte, vamos conti-
nuar com a mesma deter-
minação e garra”, afirmou 
o governador ao ressaltar 
que convidou os repre-
sentantes para ouvir as 
demandas do setor.

Todas as entidades pre-
sentes reforçaram o apoio 
à posição de Caiado. Nesse 
sentido, o vice-governador 
Daniel Vilela lembrou que 
é necessário aumentar a 
voz dos empresários con-
trários ao texto da Refor-
ma. “A força do empresaria-
do é muito grande dentro 
do Congresso hoje, como 
talvez nunca tenha sido. 
Tem muito debate pela 
frente, precisamos de uma 
movimentação maior”, 
alertou Daniel.

Competitividade 
ameaçada

Os representantes das 
entidades destacaram a 
necessidade de evitar a 
fuga das indústrias e o 
consequente prejuízo à 
qualidade de vida da po-
pulação. O atual texto da 
Reforma Tributária prevê a 
concentração na União do 
controle sobre as políticas 
de incentivos fiscais, que é 
uma das principais prerro-
gativas dos governos esta-
duais para atrair indústrias. 

“Queremos que os in-
centivos fiscais continuem, 
que os fundos continuem, 
que o pacto federativo 
continue. Se Goiás hoje 
tem o sétimo maior par-

que industrial do Brasil, é 
porque houve incentivos 
fiscais”, afirmou Zé Garro-
te, presidente da Associa-
ção Pró-Desenvolvimento 
Industrial do Estado de 
Goiás (Adial). “Imagina 
o Estado de Goiás sem 
o Fundo Constitucional 
de Desenvolvimento do 
Centro-Oeste, sem o Pró-
-Goiás e todas as opções 
criadas nos últimos anos 
para garantir competitivi-
dade com os outros esta-
dos”, alertou Rubens Fileti, 
presidente da Associação 
Comercial, Industrial e de 
Serviços de Goiás (Acieg).

Os representantes res-
saltaram ainda que o atual 
texto beneficia os estados 

mais populosos e ricos, 
que oferecem maior van-
tagem às indústrias por 
terem maior mercado con-
sumidor. “A Reforma acaba 
com a competição dos es-
tados e concentra cada vez 
mais a riqueza do país. Nós 
temos orgulho da posição 
que o governador está de-
fendendo. É uma posição 
que representa o empre-
sário, a indústria e o Esta-
do a longo prazo”, reiterou 
Flávio Rassi, presidente 
em exercício da Federação 
das Indústrias do Estado 
de Goiás (FIEG). 

Também participaram 
da reunião o presidente da 
Federação das Câmaras de 
Dirigentes Lojistas de Goi-

ás (FCDL), Valdir Ribeiro da 
Silva; presidente da Câma-
ra de Dirigentes Lojistas de 
Goiânia (CDL), Geovar Perei-
ra; presidente da Federação 
das Associações Comerciais, 
Industriais, Empresariais e 
Agropecuárias do Estado de 
Goiás (Facieg), Márcio Luis 
da Silva; o vice-presidente 
da Federação do Comér-
cio do Estado de Goiás 
(Fecomércio-GO), Márcio 
Martins de Andrade; o vice-
-presidente administrativo 
da Federação da Agricultura 
e Pecuária de Goiás (Faeg), 
Armando Rollemberg, e o 
superintendente da Orga-
nização das Cooperativas 
Brasileiras em Goiás (OCB - 
Goiás), Jubrair Caiado Júnior.

Representantes manifestaram 
preocupação com a perda da 
autonomia dos estados na gestão 
dos incentivos fiscais e ressaltaram 
a importância da liderança do 
governador em Brasília 
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Caiado durante reunião sobre 
a Reforma Tributária com o Fó-
rum da Entidades Empresariais 
do Estado de Goiás: “Tenho toda 
disposição de continuar essa 
luta com cada um de vocês”      

alego

Em avaliação da bancada petista, Mauro Rubem destaca defesa 
da Saneago, da UEG, do meio ambiente e de servidores públicos
Com três mandatos conse-
cutivos anteriores como de-
putado estadual, entre 2003 
e 2015, Mauro Rubem retor-
nou à Assembleia Legislati-
va do Estado de Goiás (Ale-
go) neste ano de 2023 para 
sua quarta atuação. Líder da 
bancada petista, composta 
também por Antônio Go-
mide e Bia de Lima, ele vê 
avanços importantes no 
Poder Legislativo goiano 
em relação às oportuni-
dades anteriores como 
parlamentar, mas faz pon-
derações ao que considera 
votações mais rápidas que 
antes a projetos que de-
mandariam maior análise.

“Vejo uma sintonia mui-
to boa entre as bancadas 
partidárias e os deputados 
de um modo geral com a 

direção da Assembleia”, afir-
ma Mauro Rubem à Agência 
de Notícias da Alego. “É vi-
sível que essa relação com 
a Mesa Diretora é muito 
melhor que nas vezes ante-
riores, há respeito político e 
uma boa distribuição do es-
paço político da Casa”.

O parlamentar sublinha, 
ainda, que “a dinâmica” com 
o presidente da Alego, Bru-
no Peixoto “é muito boa”. Ele 
elogia a estrutura da Casa 
de Leis, inclusive a dos gabi-
netes, o que permite montar 
equipes adequadas. “Isso é 
importante para responder 
o que a sociedade precisa”.

Sua crítica à rapidez das 
votações se deve ao en-
tendimento de que “apesar 
das redes sociais, é preciso 
dar tempo real para que a 

sociedade saiba o que es-
teja sendo votado. Quando 
estive aqui nas legislaturas 
anteriores, eram pelo me-
nos 21 dias para votar uma 
matéria do Governo, tínha-
mos um trâmite um pouco 
mais longo”. Tal rapidez, 
diz, compromete melho-

rias propostas às matérias 
e “não dá à sociedade a 
capacidade de entender os 
projetos e de intervir”.

Em um balanço da atu-
ação da bancada petista 
neste começo da 20ª Legis-
latura, iniciada em março, 
Rubem destaca “uma forte 

atuação na defesa do inte-
resse público, dos servido-
res públicos de modo geral, 
dos trabalhadores da saúde, 
educação”. Ressalta também 
“o fortalecimento da Sanea-
go”, celebrando a intenção 
de mudança quanto à pri-
vatização da empresa, e o 
forte apoio à Universidade 
Estadual de Goiás, que o 
partido pretende “tornar 
a grande universidade 
formadora de Goiás” e ao 
meio ambiente.  

Questionado sobre a 
imagem do Poder Legisla-
tivo junto à população hoje, 
o parlamentar sustenta que 
a circulação de fake news 
“deixa a sociedade extre-
mamente desconfiada do 
Legislativo, muitas vezes 
com razão, mas na maioria, 

não. Assim, ela [sociedade] 
é induzida à não política – 
como parte de uma ação 
política. Os que dizem que 
não são políticos são os 
primeiros que se apresen-
tam como candidatos e 
logo se estruturam”.

Em Goiás, avalia, o duo-
décimo e as emendas im-
positivas da Assembleia 
“fizeram com que o Legis-
lativo recuperasse parte da 
sua autonomia frente ao 
Executivo, deram um pro-
tagonismo maior à Casa, 
permitindo dialogar mais 
com a sociedade”. Também 
vê como um resgate do pa-
pel da Alego a indicação de 
conselheiros para tribunais. 
“Antes, havia casos em que 
a Assembleia apenas era in-
formada das indicações”.
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distrito de cedrolina

Santa Terezinha de Goiás sedia mais 
uma etapa do Circuito das Cavalhadas

com mais de 63 anos 
de tradição, o distri-
to de Cedrolina, em 

Santa Terezinha de Goiás, 
sedia nos dias 15 e 16 de 
julho mais uma etapa do 
Circuito das Cavalhadas 
2023. A festa atrai milha-
res de turistas e admirado-
res da cultura popular com 
disputas entre cavaleiros 
em um amplo campo aber-
to, ao som da tradicional 
bandinha do município.

O Governo de Goiás, 
por meio da Secretaria de 
Estado da Cultura (Secult) 
em parceria com o Goiás 
Social, investiu R$ 3 mi-
lhões no Circuito de Cava-
lhadas 2023 para garantir 
a realização das apresen-
tações em todo o estado. 
O evento fortalece as tra-
dições goianas, promove a 
divulgação das manifesta-
ções culturais dos municí-
pios e impulsiona o turis-
mo e a economia locais. 

As Cavalhadas de Ce-

drolina são realizadas no 
Estádio Alexandre Pereira 
de Godoy e contam com a 
participação dos próprios 
moradores, que se tor-
nam atores para encenar 
o evento. A comunidade se 
dedica para proporcionar 
uma experiência autêntica 
aos milhares de visitantes 
que chegam para presti-
giar o espetáculo.

A encenação conta a 
história da batalha entre 
mouros e cristãos. O Rei 
Cristão oferece dinheiro 
e a mão de sua filha em 
casamento ao Rei Mou-
ro, na esperança de evitar 
a guerra. No entanto, os 
mouros recusam a propos-
ta de paz e desafiam o Rei 
Cristão. A partir deste mo-
mento, os cavaleiros saem 
da cidade em direção ao 
campo, empunhando lan-
ças, espadas ou garruchas, 
simbolizando os combates 
sangrentos. Por fim, os cris-
tãos conseguem capturar 

os mouros, que então rece-
bem o batismo cristão.

Circuito das 
Cavalhadas

Em 2023, o Circuito 
das Cavalhadas reúne 15 

municípios: Santa Cruz de 
Goiás, Pirenópolis, Luzi-
ânia, Palmeiras de Goiás, 
Hidrolina, São Francisco 
de Goiás, Santa Terezinha 
de Goiás (Cedrolina), Pilar 
de Goiás, Corumbá de Goi-
ás, Cidade de Goiás, Crixás, 

Posse, Jaraguá, além de Ni-
quelândia e Silvânia que 
também receberão investi-
mentos e ações de forma a 
se preparem para o circui-
to do ano que vem. 

Este ano foram trans-
feridos R$ 3 milhões de 

recursos estaduais para 
estas cidades para contri-
buir com a realização das 
festas. A verba foi utilizada 
na aquisição de indumen-
tária para os cavaleiros, 
acessórios dos festejos, 
entre outros custeios.

Com mais de 63 anos de tradição, 
evento cultural tem apoio do Governo 
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Com mais de 63 anos 
de tradição, Cedrolina 

sedia mais uma etapa do 
Circuito das Cavalhadas

inFraestrUtUra

“Estamos cuidando juntos de Goiânia”, afirma Rogério 
Cruz durante mais uma série de vistorias por obras

O prefeito Rogério Cruz 
destacou os cuidados 
com os prazos e a qua-
lidade dos serviços exe-
cutados pelo município 
durante mais uma vistoria 
por obras pela capital, na 
manhã desta quinta-feira 
(13/07). Acompanhado do 
secretário municipal de 
Infraestrutura (Seinfra), 
Denes Pereira, auxiliares e 
vereadores, o prefeito es-
teve em nove intervenções 
em andamento.

“Nós estamos cuidando 
juntos de Goiânia, acom-
panhando as obras de per-
to, porque nós temos pra-

zos para a nossas entregas. 
Goiânia precisa de uma 
atenção especial, então 
nós estamos observando a 
qualidade do trabalho e do 
serviço prestado ao cida-
dão”, afirma Rogério Cruz.

Logo no início da ma-
nhã, às 8 horas, o prefeito 
visitou os trabalhos na 
rede de drenagem e de 
asfaltamento no Bairro 
Feliz, que são executadas 
dentro do programa Goiâ-
nia Adiante. A obra tem um 
custo de mais de R$ 10 mi-
lhões e prevê a construção 
de cerca de quatro quilô-
metros de galerias plu-

viais. Durante a vistoria, 
o prefeito verificou, entre 
outros pontos, a proteção 
instalada às margens do 
Rio Meia Ponte.

“Visitamos a região 
durante o período chuvo-
so e observamos quedas 
de muro, principalmen-
te na parte de baixo do 
Setor Bairro Feliz. Então 
inserimos essa obra den-

tro do Goiânia Adiante. 
Já estamos com vários 
processos de licitações 
encaminhados para con-
tinuar com esse projeto 
de drenagem urbana em 
Goiânia”, diz o prefeito.

O titular da Seinfra, De-
nes Pereira, afirma que as 
obras impactam toda re-
gião Leste da capital e é 
um anseio de mais de 40 

anos da população. “O pre-
feito Rogério Cruz, sensível 
a toda essa problemática 
da drenagem urbana da 
capital, lançou mais de 24 
obras entre asfaltamento e 
drenagem urbana. Então, 
no próximo período chu-
voso, os moradores vão ter 
mais tranquilidade com o 
fim desse problema que 
afeta a região há muitos 
anos”, pontua.

Margareth Maria de Oli-
veira é moradora do Bairro 
Feliz há vários anos. Ela diz 
que, apesar dos transtor-
nos temporários, a obra é 
benéfica para toda a popu-
lação. “O prefeito Rogério 
Cruz é um homem de cora-
gem por estar fazendo isso 
aqui. A comunidade está 
muito feliz com essa obra 
que está sendo feita. É um 
problema de décadas que 
só agora tiveram coragem 
de resolver”, afirma.

O líder do prefeito na 
Câmara Municipal, vere-
ador Anselmo Pereira, e o 
vereador Joãozinho Gui-
marães, acompanharam as 
vistorias. “Há décadas a po-
pulação sonhava com uma 
obra dessa. Uma interven-
ção que vai revolucionar a 
drenagem em toda Região 
Leste de Goiânia, inclusive 
na cabeceira da Avenida 
Leste-Oeste”, diz Anselmo.

Em seguida, o prefeito 
e a comitiva visitaram as 
obras de pavimentação 
e de implementação de 
galeria pluvial da Aveni-
da Leste-Oeste, no Jardim 
Novo Mundo, que liga 
as avenidas Manchester 
e Skoda. Está em anda-
mento a execução da pa-
vimentação asfáltica nos 
480 metros de extensão 
da avenida e a constru-
ção do muro de arrimo na 
lateral da via férrea.
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Rogério Cruz vistoria nove obras em andamento na capital nesta 
quinta, 13: “Estamos cuidando juntos de Goiânia”, diz o prefeito

Prefeito visitou nove obras em 
andamento em todas as regiões da capital. 
Intervenções contemplam instalações 
de drenagem urbana, asfaltamentos e 
construção de viaduto na Av. leste-oeste
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carro-Boia
o parque aquático hot Park, irá esquentar 
as ruas das cidades de São Paulo, Goiânia, 

Fortaleza e uberlândia com carros que foram 
tematizados a partir de seus elementos, 

em parceria com a Cartaxi. A iniciativa, que 
propõe uma vivência inusitada e divertida, 

é parte da campanha “Inverno hot”, para 
as férias de julho, e acontecerá ao longo 

de todo mês, com prêmios para quem der 
sorte de receber o carro-boia do hot Park ao 

solicitar um carro por aplicativo. o parque, 
localizado no Rio Quente Resorts, em Goiás, 
é reconhecido internacionalmente por suas 

águas termais naturalmente quentinhas e se 
propôs a levar, de forma descontraída, um 

pouco da experiência que oferece para todo 
o país. os carros que percorrerão o Brasil 

foram personalizados com itens como boias, 
elementos praianos e cores vibrantes para 

representar a essência alegre e contagiante 
do hot Park.

Dia Dos Pais FlamBoyant
o Flamboyant Shopping lançou a sua 

campanha institucional e de incentivos para 
o dia dos Pais com o sorteio de um desejado 

SuV zero quilômetro da marca BMW X1 
Sdrive 18I GP. Cada R$ 500 em compras nas 

lojas físicas aderentes à promoção e mediante 
cadastro das respectivas notas fiscais no 

aplicativo Super App Flamboyant, dá direito 
a um número da sorte para concorrer ao 
prêmio de incentivo. Serão aceitas notas 

fiscais com datas de 7 de julho de 2023 a 21 de 
agosto de 2023. e a partir do dia 1º de agosto, 

clientes ainda poderão utilizar as mesmas 
notas fiscais para assistir ao show do In 

Concert com Ira! Folk, Toni Garrido e George 
Israel, no dia 29 de agosto, observando a 
validade das notas e mecânica de trocas.

novo menu
Prestes a completar um ano de 

funcionamento, e conhecido por sua 
atmosfera única com experiências 

gastronômicas de alto nível, o Moema Sunset 
& Night lança esta semana um novo menu 

que promete surpreender e encantar o polo 
gastronômico de Goiânia.o novo cardápio 

elaborado pelo Chef  Ângelo do Franco é 
por tempo limitado. entre as novidades que 

cabe destacar está na variedade de entradas, 
petiscos e uma nova seção de churrasco 

com carnes nobres.durante o dia, o Moema 
oferece uma experiência completa, que 

vai além da simples refeição. os clientes 
têm a oportunidade de desfrutar de drinks 

elaborados e pratos exclusivos, que são 
verdadeiras obras de arte culinária.

NX Zero - A banda “NX 
Zero” desembarcará no “Goiânia 
Arena”, na noite de sábado, dia 
22 de julho, com a turnê “Cedo 
ou Tarde”. depois de mais de 
cinco anos longe dos palcos, 
di Ferrero, Gee Rocha, Filipe, 
Conrado Grandino e daniel 
Weksler se reúnem para celebrar 
uma história de sucesso e que 
acumula hits. os ingressos já 
estão disponíveis no site www.
eventim.com.br variando de 
R$ 50 (Arquibancada) a R$ 500 
(VIP hot Sound), nas opções de 
meia solidária e caso previstos 
por lei. Mais informações em @
nxzerooficial.

Casamento - Cleo Pires 
e leandro d’lucca se 
casaram pela terceira 
vez no último domingo 
(9), em uma cerimônia 
intimista realizada em 
uma cachoeira em Silvania 
(Go). os deliciosos quitutes 
servidos na festa levaram 
a assinatura do Ankai 
Buffet. Na foto, Orlando 
Moraes, Gloria Pires, Cleo 
Pires, leandro d’lucca e 
os proprietários do Ankai 
Buffet, Sandro Juliano e 
luciola Vitória

Creche - A creche mantida pela Fundação Nestore 
Scodro, localizada em Aparecida de Goiânia, comemorou 
33 anos. o local recebe crianças na faixa etária de 
seis meses a seis anos, sem custo nenhum para os 
pais, que são funcionários da indústria. A instituição 
desenvolve ações sociais de moradia e educação em prol da 
comunidade. Além da creche, a Fundação Nestore Scodro, 
que é o braço social da indústria goiana GSA Alimentos, é 
parceira da escola estadual Itagiba laureano dorneles e 
ajuda financeiramente o colégio. A fundação também tem 
213 casas no Conjunto Nestore Scodro. Destas moradias, 72 
são destinadas aos colaboradores da GSA Alimentos, que 
pagam um valor simbólico.

SambaBOOM -  ’Vou INVAdIR’ é a nova música 
do SambaBooM, o grupo de pagode SambaBooM 
divulga no dia 17 de julho (segunda-feira), mais uma 
faixa do álbum “SambaBooM em Milagres”, projeto 
gravado no paraíso de São Miguel dos Milagres, em 
Alagoas. A nova música estará disponível em todas 
plataformas digitais às 18h, no dia 17, e o clipe no canal 
oficial do grupo no YouTube.
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Divulgação Divulgação
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“Vamos continuar no mesmo ritmo de crescimento”, 
garante Ronaldo Caiado em posse dos novos titulares

o governador Ronaldo 
Caiado deu posse, 
nesta quinta-feira 

(13/07), no Auditório Mauro 
Borges, em Goiânia, à nova 
titular da Secretaria de Es-
tado da Economia, Selene 
Peres Peres Nunes, e ao 
novo procurador-geral do 
Estado, Rafael Arruda Oli-
veira. “São duas pessoas ex-
tremamente conceituadas, 
que vão continuar o mesmo 
ritmo de crescimento do 
Estado de Goiás”, afirmou o 
governador, que na ocasião 
estava acompanhado da 
presidente de honra da Or-
ganização das Voluntárias 
de Goiás (OVG), coordena-
dora do Gabinete de Políti-
cas Sociais (GPS), primeira-
-dama Gracinha Caiado. 

No cargo interinamen-
te desde abril deste ano, a 
nomeação de Selene Peres 
para comandar a Secretaria 
da Economia foi publicada 
no Diário Oficial do Estado 
(DOE) na terça-feira (12/07). 
Desde junho de 2019, a 
economista atuava como 
subsecretária do Tesouro 
Estadual e, anteriormente, 

trabalhou de forma tempo-
rária como secretária-exe-
cutiva da Dívida Pública, 
Contabilidade e Tesouro. 

Em seu discurso, a nova 
titular falou que quer con-
tinuar trabalhando em 
equipe junto com os de-
mais secretários da atual 
gestão. “Para assegurar um 
equilíbrio fiscal sustentá-
vel e o desenvolvimento 
do estado, de modo que 
se possa garantir melhores 
condições para os cida-
dãos goianos”, comprome-
teu-se Selene Peres. 

De acordo com a secre-
tária, os últimos meses de 
trabalho foram dedicados 
aos debates sobre a Refor-
ma Tributária. “O governa-
dor assumiu um papel de 
liderança nacional, pontu-
ando a necessidade de que 
seja respeitada a autono-
mia dos entes federados 
e que não haja risco para 
a nossa arrecadação, de 
que não haja elevação de 
alíquota para os setores 
produtivos”, ressaltou. 

Caiado aproveitou para 
elogiar o trabalho da equipe 

de auxiliares. “Coube a mim 
buscar cada um dos meus 
secretários, presidentes de 
órgãos e assessores, se não 
fosse esse time, Goiás não 
estaria nessa posição hoje”, 
salientou o governador. Pre-
sente na solenidade, o vi-
ce-governador Daniel Vile-
la desejou sucesso para a 
secretária. “Que você pos-
sa continuar seguindo a 
orientação do governador 
de que o nosso estado te-
nha, antes de tudo, respon-
sabilidade fiscal”, afirmou.

Na mesma solenidade, 
Caiado deu posse a Rafa-
el Arruda, que passa a co-
mandar a PGE no lugar da 

procuradora Luciana Ben-
vinda, que ocupava o car-
go interinamente desde a 
saída de Juliana Prudente, 
que assumirá o cargo de 
desembargadora do Tri-
bunal de Justiça do Esta-
do de Goiás (TJGO).

O novo procurador-geral 
do Estado de Goiás falou 
sobre a honra e responsabi-
lidade de assumir o que ele 
definiu como “maior escritó-
rio de advocacia de Goiás”.  
Rafael Arruda afirmou que 
vai trabalhar para a PGE 
seja referência nacional.  
“Todos nós, os procuradores 
do estado, estamos prontos 
e vigilantes para oferecer os 

melhores subsídios e con-
tributos para uma gestão 
pública eficiente e produto-
ra de resultados, que tenha 
condições de ser exemplo 
para o Brasil”, finalizou. 

Perfis
Graduada em Ciências 

Econômicas, Ciências Con-
tábeis e Direito, Selene 
Peres possui mestrado em 
economia pela Universida-
de de Brasília (UnB) e douto-
rado em contabilidade pela 
mesma instituição. Quando 
assessora econômica do 
Ministério do Planejamen-
to, Orçamento e Gestão, 
foi uma das responsáveis 

pela elaboração do pro-
jeto da Lei de Respon-
sabilidade Fiscal e pela 
sua negociação técnica 
no Congresso Nacional. A 
economista também re-
cebeu quatro prêmios do 
Tesouro Nacional. 

Rafael Arruda Oliveira 
é procurador do Estado de 
Goiás há 17 anos. É douto-
rando em Direito Público na 
Universidade do Estado do 
Rio de Janeiro (UERJ), mes-
tre em Ciências Jurídico-
-Econômicas pela Univer-
sidade de Lisboa (Portugal) 
e graduado em Direito pela 
Universidade Federal de 
Mato Grosso do Sul (UFMS). 

Selene Peres assume definitivamente 
a Secretaria da Economia, função 
que ocupava interinamente desde 
abril deste ano; novo procurador-
geral do Estado, Rafael Arruda, 
atua há 17 anos no órgão 
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Caiado empossa novos auxiliares: Selene Peres assume definitivamente a Secretaria da Economia; Rafael Arruda está à frente a PGE

educação

Governo abre 1500 vagas para cursos gratuitos de robótica

O Governo de Goiás, por 
meio de parceria entre a 
Secretaria de Ciência, Tec-
nologia e Inovação (Secti) 
e o Instituto Campus Party, 
está com inscrições aber-
tas para cursos gratuitos 
de robótica nos laborató-
rios Include. São 1.500 va-
gas para crianças e jovens 
com idade entre 10 e 18 
anos. O curso é presencial, 
tem duração de quatro 
meses e é dividido em mó-
dulos como: cultura maker, 
robótica e programação.

O objetivo é promover a 
inclusão social e digital de 

jovens em vulnerabilidade 
podendo ser um facilitador 
da sua inserção no merca-
do de trabalho. As aulas vi-
sam o desenvolvimento do 
pensamento computacio-
nal, com aplicação de me-
todologia específica para 
facilitar a compreensão da 
linguagem de software e 
hardware. Durante o curso, 
os alunos realizam diver-
sos projetos onde colocam 
em prática as noções de 
mecânica, eletricidade e 
robótica aprendidas.

Para se candidatar a 
uma das vagas, é preciso 

residir na cidade em que o 
laboratório se encontra. Os 

interessados podem obter 
mais informações, como o 

endereço das unidades, no 
site www.inovacao.go.gov.

br, no menu Laboratórios 
Include. A previsão de iní-
cio das aulas é no dia 31 
de julho, com encerramen-
to no dia 8 de dezembro.

Goiás conta com 20 la-
boratórios Include em fun-
cionamento, distribuídos 
em 19 municípios goianos. 
Em cada unidade são ofe-
recidas 75 vagas. Os labo-
ratórios estão instalados 
em Anápolis, Aparecida 
de Goiânia, Aruanã, Caldas 
Novas, Catalão, Cristalina, 
Goiânia (Jardim Guanaba-
ra II, Jardim Novo Mundo-
-OVG), Itumbiara, Jataí, 
Luziânia, Pirenópolis, Rio 
Verde, São Luís de Mon-
tes Belos, Trindade, Urua-
na, Porangatu, São Miguel 
do Araguaia, Mozarlândia, 
Monte Alegre de Goiás.
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Alunos, entre 10 e 18 anos, poderão optar 
por um dos 20 laboratórios Include, 
localizados em 19 municípios goianos 
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dignidade

Lula ressalta melhorias do novo 
programa Minha Casa, Minha Vida

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva 
destacou, entre as 

novidades da nova edição 
do programa Minha Casa, 
Minha Vida, as melhorias 
previstas para os imóveis 
a serem adquiridos pela 
população brasileira. Se-
gundo ele, a proposta 
é melhorar a qualidade 
de vida de pessoas que, 
“diante de tantas dificul-
dades, acabam vivendo 
situações de penúria, 
morando em localidades 
sem qualquer estrutura”.

“Tem gente que não 
respeita pessoas mais 
pobres e acha que o po-
bre merece qualquer coi-
sa para morar”, disse Lula 
nesta quinta-feira (13) ao 
sancionar o projeto de lei 
que cria o novo Minha 
Casa, Minha Vida. Segun-
do o presidente, a nova 
edição do programa pos-
sibilitará aos beneficiá-
rios residências melhores 
e mais bem localizadas.

Entre as melhorias pre-
vistas estão o aumento da 
área mínima das unidades, 
de 40 metros quadrados 
(m²) para 41,50 m²; e a 
criação de varandas. Além 
disso, os conjuntos deve-
rão ter sala de biblioteca 
e equipamentos para a 
prática esportiva.

Ainda nas melhorias 
do novo programa está 
a necessidade de o ter-
reno estar localizado na 
malha urbana, próximo a 
infraestruturas completas 

já instaladas e consolida-
das, o que inclui acesso a 
equipamentos públicos 
de educação, saúde e 
assistência social, além 
de acesso a comércio 
e serviços e transporte 
público coletivo.

Dignidade
“Quando fui inaugurar 

uma casa em Pernambuco, 
fiquei indignado com o ta-
manho da casa, que estava 
localizada em um lugar 
chamado Canal da Malá-
ria. Fiquei profundamente 
irritado. Não achava digno 
a gente entregar uma casa 
daquela para uma mulher. 
Ao me ver criticando o ta-

manho da casa, a mulher 
disse que, para ela, aquela 
casa era o céu, e que eu 
não imaginava onde ela 
morava antes”, disse Lula.

“Eu então disse a ela 
que ela merecia uma coisa 
melhor. A gente não pode 
se balizar assim. Não é 
por ter vivido em uma 
situação de penúria que 
você deve aceitar qual-
quer coisa”, acrescentou.

Lula citou também uma 
outra situação, ocorrida 
em Governador Valadares 
(MG), durante a inaugura-
ção de um conjunto habi-
tacional financiado pelo 
Banco Nacional de Desen-
volvimento Econômico e 

Social (BNDES). “Eu quase 
derrubei a casa por causa 
da má qualidade”, disse.

“A casa que estavam 
entregando não tinha por-
ta, não tinha acabamento, 
não tinha muro separan-
do [do vizinho]. Quem fez 
aquela casa achou que era 
normal; que o povo gosta-
va. Na verdade, o que todos 
nós queremos é ter o nos-
so espaço para o cachorro 
do vizinho não entrar no 
quintal ou não morder a 
nossa cachorrinha. Todo 
mundo quer ter uma se-
paração, uma cerquinha; 
quer ter a sua intimidade; 
sua varanda”, disse.

Essa “evolução” do pro-

grama é, segundo o presi-
dente, apenas o início. “Já 
estamos com 40 metros 
quadrados. Já melhorou. 
Mas o movimento popu-
lar tem feito casas de 60 
metros quadrados. E, mais 
importante, o movimento 
popular já tem feito pré-
dios com elevador”, com-
plementou.

Fazer o óbvio
O presidente Lula su-

geriu a governadores e 
prefeitos que busquem 
terrenos mais próximos 
do centro de desenvol-
vimento, a bons preços, 
para destiná-los ao pro-
grama. Segundo ele, há 

muitos prédios aban-
donados e terrenos da 
União e até do INSS 
que podem ser utiliza-
dos para esse fim.

“Em vez de levarem o 
povo para morar longe 
da cidade, levem-no para 
localidades onde haja as-
falto, escola, energia elé-
trica, linha de ônibus. Isso 
é fazer o óbvio. Ninguém 
pode esquecer o motivo 
de termos disputado elei-
ção e estarmos aqui. Não 
estamos aqui para inven-
tar, mas para fazer o obvio; 
aquilo que todo mundo 
sabe que tem de fazer. Se 
fizermos isso, esse país vai 
dar certo”, concluiu.

Programa deve 
prezar por 
qualidade e boa 
localização
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Comércio varejista tem queda de 1% em maio
O volume de vendas do co-
mércio varejista apresen-
tou queda de 1% em maio 
deste ano, na comparação 
com abril. Esse é o se-
gundo recuo consecutivo 
do indicador, que já havia 
caído 0,1% em abril. A Pes-
quisa Mensal do Comércio 
(PMC) foi divulgada nesta 
sexta-feira (14), no Rio de 
Janeiro, pelo Instituto Bra-

sileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE). 

Também houve retra-
ção de 1% na comparação 
com maio do ano passado. 
Ao mesmo tempo, o setor 
acumula altas de 1,3% no 
ano e de 0,8% em 12 me-
ses.  A queda de abril para 
maio foi puxada por quatro 
das oito atividades pesqui-
sadas: tecidos, vestuário e 

calçados (-3,3%), hiper, su-
permercados, produtos ali-
mentícios, bebidas e fumo 
(-3,2%), outros artigos de 
uso pessoal e doméstico 
(-2,3%) e móveis e eletro-
domésticos (-0,7%).  

No entanto, quatro ati-
vidades tiveram cresci-
mento: artigos farmacêu-
ticos, médicos, ortopédicos 
e de perfumaria (2,3%), 

livros, jornais, revistas e 
papelaria (1,7%), combus-
tíveis e lubrificantes (1,4%) 
e equipamentos e material 
para escritório, informática 
e comunicação (1,1%). 

A receita nominal apre-
sentou queda de 2,1% de 
abril para maio, mas teve 
altas de 0,3% na compa-
ração com maio de 2022, 
5,5% no acumulado do 

ano e de 9,6% no acumu-
lado de 12 meses. 

O varejo ampliado, que 
também analisa os setores 
de materiais de constru-
ção e venda de veículos e 
peças, teve recujo de 1,1% 
de abril para maio. O setor 
de veículos, motos, partes 
e peças cresceu 2,1%, mas 
os materiais de construção 
recuaram 0,9%. 

O segmento teve altas 
de 3% na comparação com 
maio, de 3,1% no acumu-
lado do ano e de 0,2% no 
acumulado de 12 meses. 
Já a receita nominal caiu 
0,6% na comparação com 
abril e cresceu 5,7% na 
comparação com maio de 
2022, 8,3% no acumulado 
do ano e 9,4% no acumu-
lado de 12 meses.
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medalhas

Atletismo: Brasil é ouro com Yeltsin 
e Jerusa no Mundial Paralímpico

Vice-líder no quadro 
de medalhas no 
Mundial de Atletis-

mo Paralímpico, o Brasil 
subiu ao pódio mais qua-
tro vezes, duas delas com 
ouro, com direito a quebra 
de recorde nesta quinta-
-feira (13), em Paris (Fran-
ça). O primeiro a brilhar foi 
o sul-mato-grossense Yelt-
sin Jacques, de 31 anos, ao 
vencer a prova dos 1.500 
metros da classe T11 (para 
atletas com deficiência 
visual) em 4min03s83, 
repetindo a performan-
ce nos Jogos de Tóquio, 
quando também foi cam-
peão. O meio-fundista 
brasileiro - que disputou 
a prova ao lado do guia 
Edelson Ávila - deixou para 
trás o japonês Kenia Ka-
rasawa (4min08s26) que 
levou prata, e o polonês 
Aleksander Kossakowski 
(4min08s34), terceiro colo-
cado com bronze. Foi a se-
gunda medalha de Yeltsin 
nesta edição do Mundial: 

ele já faturara o bronze 
nos 5.000m.

“Muito feliz com o re-
sultado. Sensação de mis-
são cumprida. Não estava 
muito em ritmo de com-
petição, mas conseguimos 
fazer um bom trabalho 
junto com toda a nossa 
equipe multidisciplinar. A 
rivalidade com o japonês 
[Kenya Karasawa] é muito 
boa dentro da pista, por-
que somos amigos fora 
dela. Eu fiquei na frente o 
tempo todo, mas sabia que 
ele iria vir atrás. Mas meu 
biotipo e minha genética 
me ajudam bastante, con-
sigo ser rápido na chegada. 
Eu sabia que se chegasse 
nos últimos 500 metros na 
frente, dificilmente perde-
ria. Agora é ajustar os de-
talhes para os próximos 
desafios. No ano que vem, 
teremos dois ouros aqui 
em Paris se Deus quiser”, 
projetou o meia-fundista, 
em depoimento ao site do 
Comitê Paralímpico Brasi-

leiro (CPB).  que disputou 
a prova ao lado do guia 
Edelson Ávila.

O dia também foi dou-
rado para a acreana Jerusa 
Geber dos Santos, em uma 
das provas mais aguarda-
das do Mundial: os 100m 
rasos das classe T11 (atle-
tas cegas). A velocista de 
41 anos foi bicampeã ao 
dominar a prova desde o 
início até cruzar a linha de 
chegada em 11s86, supe-
rando o recorde na compe-
tição que era dela própria 
– em março Jerusa com-

pletou os 100m em 11s83 
na 1ª Fase Nacional do 
Circuito Loterias Caixa de 
atletismo, em São Paulo. 
O primeiro ouro de Jerusa 
nos 100m foi conquistado 
na edição de Dubai (2019). 
A velocista soma ao todos 
oito medalhas na compe-
tição, em provas de 100m, 
200m revezamento 4 x 
100 em Mundiais.

A prova desta quinta 
(13) nos 100m teve dobra-
dinha brasileira no pódio: 
Thalita Simplício (12s37) 
chegou em terceiro lugar 

e ficou com o bronze. A 
velocista potiguar levou o 
ouro na última terça (11) 
nos 400m rasos. Já a chi-
nesa Cuiqing Liu (12s30) 
faturou a prata.

“Estamos aqui porque 
fazemos o que a gente 
ama. É meu bicampeona-
to mundial nesta prova, 
só tenho a agradecer. Os 
100m são muito técnicos, 
não pode errar em nada, 
temos que estar atentos, 
pois qualquer descuido 
podemos perder por mi-
lésimos. Mas deu tudo 

certo”, afirmou Jerusa que 
correu ao lado do guia 
Gabriel Garcia.

Quem também come-
morou muito nesta quin-
ta (13) foi a baiana Raissa 
Machado com a medalha 
de prata no lançamento de 
dardo na classe F56 (atle-
tas que competem senta-
dos). Ela atingiu a marca 
de 23,05m, sendo supera-
da apenas pela letã Dia-
na Krumina (25,81m), 
que levou o ouro. Já o 
bronze ficou com a ira-
niana Hashemiyeh Mo-
taghian (22,95m).

“O meu objetivo foi 
cumprido, que era subir 
no pódio independemente 
da cor da medalha. Obvia-
mente, pensamos no ouro 
quando participamos de 
uma competição como 
essa. Estudei muito as mi-
nhas adversárias e fiz o 
meu melhor. Estou muito 
feliz”, festejou Raissa.

A delegação brasilei-
ra conta com 54 atletas 
e 11 guias no Mundial 
de Paris. A competição, a 
primeira da modalidade 
após a Paralimpíada de 
Tóquio, termina na próxi-
ma segunda (17).

Raíssa Machado e Thalita Simplício 
também subiram ao pódio em Paris
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